



## 楽しくて安全でゆめをもてるまちをコンセプトに掲げたまち作り

8月4日(日)、「こどものまち～キッズタウン NARITA～」が開催され、304名の子どもたちがこの日だけの特別なまち「キッズタウン NARITA」に転入してきました。

こどものまちは、仕事をして対価を得て、その得た対価(お金)で食べ物を食べたり、ブースで体験や創作したり、ショップ・フリーマーケットで販売されている物を買ったりすることができるので、実社会を疑似体験できる催しです。職業体験の施設などが各所にありますが、そのような施設は大人が準備したものに沿って進行しているのがほとんどです。しかし、この「こどものまち」では、コンセプトやお仕事(お店)の提案・決定、看板や装飾の作成についても子どもが主体となり行います。

3月に45名の子どもたちが実行委員に名乗りをあげ、月2回のペースで実行委員会を開き、準備を進めてきました。市内小学校から、学年もバラバラの子どもたちが集まっているので、最初はどこかぎこちない感じだった子どもたちも回を重ねるごとに仲も深まり、積極的な意見交換が行われました。

今年で11回目となる「こどものまち」ですが、全く同じ「こどものまち」はありません。その年の実行委員により、お仕事やお店が異なるからです。昨年のゲームセンターは「射的」「ボウリング」「コリントゲーム」「わなげ」でしたが、今年は「イライラ棒」「紙飛行機ゲーム」と異なり、その年の実行委員の特色が出ます。今回、「巨大迷路」では一部の区間にお化け屋敷的な要素がありました。実は第1回から第4回までの「こどものまち」では、お化け屋敷が大人気のお店としてありました。そんなことを知ってか知らずか、巨大迷路の中に組み込むという発想に驚かされます。

子どもたちは大人が思っている以上に世の中のことを感じ取っています。コンセプトの中に「安全」という言葉が入ったのも日々のニュースを受けてではないでしょうか。また、コロナ禍以降、こどものまちでは通貨がなくなり、市民証に記載される電子マネーでお金のやり取りが行われます。どこかマイナンバーカードの先を行っているような気もしてなりません。子どもならではの発想で、大人実行委員の度肝を抜き、より楽しいまちに仕上げる姿、これからの街づくりに期待が持てます。



# こどものまちの進め方



① 転入届を提出し、市民証をもらう



② ハローワークで仕事を紹介してもらう



③ 仕事をする



④ 仕事をした分の給料が電子マネーにチャージされる



もっとお金をためたい人は②へ



⑤ ゲームや買い物をする！

②~⑤をくりかえす

# 仕事・ブース紹介



市役所

参加費をもらい、市民証を渡し、市民登録を行います。再入場のためのリストバンドを腕に巻きます。



ハローワーク

仕事を見つけられるように工夫してお仕事カードを掲示して紹介します。回収ボックスに入っている札を戻します。



市役所  
(警備)

館内のパトロールをします。落ちていた忘れ物の管理をします。見つけたい人を探索します。



そうじ

まちの汚れているところをほうきやぞうきんで掃除をします。あふれたゴミ箱の袋を交換します。



ゲームセンター  
イライラ棒

来た人に遊び方を説明します。  
参加賞と成功した人に景品をわたします。



ゲームセンター  
紙飛行機ゲーム

来た人に遊び方を説明します。  
点数を計算し、景品をわたします。  
紙飛行機を参加賞として渡します。

# 仕事・ブース紹介



巨大迷路

来た人に遊び方を説明し、助けてほしい時に使う SOS グッズを渡します。助けてほしい人がいないか見守ります。



ホール

ビンゴ大会、〇×ゲーム、コンサートの運営を行います。また、ホールへの呼び込みや宣伝を行います。



キッズタウン  
ショップ

小物の販売を行います。商品を袋につめます。看板を持って宣伝します。



フリーマーケット

不用品の販売を行います。フリーマーケットスペースの管理を行います。



芳香剤

材料や道具を準備します。来た人に作り方を説明します。



キーホルダー

材料や道具を準備します。来た人に作り方を説明します。



## 水族館

材料や道具を準備します。来た人に作り方を説明します。



## ダンス ワークショップ

ダンスのワークショップを受講するとスターがもらえます。



## いももち

ホットプレートでいももちを焼きます。専用の容器に入れ、割りばしをつけて販売します。



## やきそば

1階から売り場まで商品運びます。専用の容器に入れ、割りばしをつけて販売します。



## カフェ

来店したお客さんから注文をとります。対象の商品を盛り、席まで運びます。お客さんが帰った席をきれいにします。

- ★大切なお仕事
- ★人を喜ばせるお仕事
- ★体験のお仕事
- ★食べ物のお仕事



# フォトギャラリー





# 開催されるまでの主な活動内容



3/23 第1回実行委員会

実行委員の自己紹介、こどものまちについての学習、注意事項の説明後、ゲームをして親睦をふかめた。



4/13 第2回実行委員会

まちづくりの参考になるようにと公津の杜の街がどのように作られたか市の職員から教わった。



4/27 第3回実行委員会

実行委員長・副委員長を選挙で選出した。またコンセプトを話し合いで決定した。



5/25 第4回実行委員会

当日設置するブースの選定、役割分担を決定した。



6/8 第5回実行委員会

認知症について学んだ他、ポスター作りの説明、前回欠席者の役割を決定した。



6/22 第6回実行委員会

小泉市長から市長の行っている取り組みを学んだ。各自書いてきたポスターからメインポスターを選出した。



7/13 第7回実行委員会

戦争体験者の話を聞いた。各ブースごとのリーダーを決定し、具体的な内容について話し合った。



7/21 第8回実行委員会

各ブースごとに必要なものの確認、仕事の確認、部屋のレイアウトの確認を行った。夏休みのシフトを作成した。



前日準備

それぞれの店舗・ブースにわかれて、夏休みの準備で作成した看板や装飾などを取り付け。

# 感想文

わたしは、今年で4回目の実行委員会をしました。そして今年は6年生で実行委員の最後の年だったので、いままで一番楽しい年にしようと思っていました。

実行委員最後の年に担当したお店は、去年もやった市役所になりました。今年は、市役所とけいさつとインフォメーションの3つがまざって市役所になっていたの、去年よりも、とてもたいへんでした。でも、けいさつと市役所は、4年生と5年生のときに担当したことがあったので、わかることがけっこうあったので少しは仕事が、テキパキとできたと思います。

そして当日は、意外に市役所にお仕事の人がたくさんきて、せっきゃくが大変でした。でも最後、お客さんが笑顔で市役所の前を歩いていたので、がんばってきてよかったと思いました。

来年は、中学生実行委員として、みんなを支えるがわになれたらいいなと思っています。

【小学校6年生 Yさん】

ぼくは去年もこどものまちに参加していました。そして今年は実行委員長となり、去年とはまったくちがう立場での参加で、話し合いが上手くいかなかったなどの、去年は感じなかった大変さがたくさんありました。しかし考えて工夫して、大変だったことも、のりきることができました。もちろん自分のちからだけではなく、ほかの実行委員のみんなや大人実行委員の方達などの、ご協力があったからこそ、できたことだと思えます。そしてキッズタウン本番の日、たくさんのお客さんが来てくれて、みんな笑顔で楽しんでくれていて、今までがんばってきたかいがあったなと思いました。自分自身も遊んだり働いたりして楽しかったです。

今年もこども実行委員としてキッズタウンに参加する最後の年でしたが、とにかく楽しくて、参加できて本当に良かったです。そして、委員長として今回色々なことを学んでたので、それを今後に生かしていきたいです。

【小学校6年生 Yさん】

僕はキッズタウンの実行委員に今年はじめに参加しました。夏休みが始まる前に色々な話があったのでとても勉強になりました。

「ゲームをしよう」がとても楽しかったです。中でも一番盛り上がったのは会議室CDで行ったハンゲマンゲームです。みんなとなかよくなれました。夏休みに入って本番に向けての準備では、ふだ作りでハローワークのみんなとラミネートやふだ切を頑張りました。ふだはすこし下手だったので中学生に途中からやってもらいました。夏休みになって特にお世話になったのはゆう君です。ゆう君は色々なことの手伝いをしてもらったり、アドバイスをしてくれたりしました。おかげで、ハローワークの準備が楽しくできました。

たくさんの方が手伝ってくださったおかげで、キッズタウンがうまくいきました。ありがとうございました。来年も実行委員に参加したいです。

今年仕事をしている人が何人かわから

なかったの、来年はお仕事レシピにチェックができる所を作りたいです。

【小学校4年生 Yさん】

# 感想文

○楽しかったこと  
違う学校の子や違う学年の子と働いたり、遊んだりして楽しかったです。休けいの時に他のお店で遊んだりできて楽しかったです。

○大変だったこと  
かんぱん作りやコースづくりが、なかなか上手くできなくて大変でした。遊びに来た子や働きに来た子への対応がむずかしくて大変でした。

○反省点  
ルール説明をもうちょっとわかりやすくしたかったです。自分たちでできることは、全部やりたいです。

○感想  
キッズタウンは、初めてでしたが、いろいろなことが勉強になりました。遊びに来た子や働きに来た子のたくさんの笑顔がみれてよかったです。また来年もキッズタウンに参加したいです。

【小学校3年生 Rさん】

私は、成田市こどものまちキッズタウンでとてもいんしょうに残ったのはキッズタウンにたくさん人が来て、その人達みんな笑顔だったことです。その人達がえがおだった時に、がんばってじゅんびしたかいがあったな、みんなが楽しんでくれてよかったなと思いました。通りがかった人たちは、みんな「楽しかったね。」「次はどこに行く？」などと話していました。その会話をきくだけで、もっとがんばろう！と元気になります。私は、みんなを笑顔にできる人になろうと思いました。

【小学校5年生 Aさん】

このこどものまちキッズタウンは、この夏本物の指に入るぐらい楽しい思い出となりました。

それには、友達のそんざいが欠かせませんでした。一緒にやってくれた2人は、本当に面白くて、一緒にいると思わず笑顔になっちゃうすてきな人でした。また当日、昨年はわなげをやって、お客さんが数えるほどしか来なかったんですが、今年は紙飛行機ゲームで100人以上お客さんが来て、ものすごくうれしかったです。

自由な時間には、来てくれていた友達と一緒にいろんな所をまわりました。カフェの cupcakes は本当に美味しかったです。パサパサしすぎてなく、それでいてしなしなでもない、ぜつみょうしょっかんが美味しかったです。

焼きそばもいももちも、めっちゃ美味しかったです。レシピが知りたい…。巨大めいろもエリアが分かれててあきなかったです。私はお化けのエリアが好きです。

もう、今回、最っ高に楽しかったので、来年よていがあえば参加します。

【小学校4年生 Fさん】

私はキッズタウンにまだ1回しか来てないけどキッズタウンのしくみや苦労がしたので毎年やってくれていることに感謝します。キッズタウンをめぐってかわるごとのなかった学校の子とも仲良くなれて去年とちがうまた新しい店があって「よく考えたなあー」を思いました。大変だったことは、きかくと前日じゅんびが大変で、きかくするのは当日のことを考えていなきゃ、だからまずはいりそうなものから考えて少しずつ構想を練っていった。当日は思った10倍くらいの方が来ていて私の仕事の所もこんでいてたくさん仕事にきていて楽しかったです。休けい時間ももっと楽しくてほうこうざいやカフェなどたくさんの店があって楽しかったです。来年もキッズタウンをやってほしいです。

【小学校5年生 Mさん】

ぼくは、キッズタウンで、はじめて子ども実行委員になって働いたので、知らない事もたくさんありました。だから最初は不安だったけど、みんなとゲームをしたり、話したりして楽しかったし、まさかバナー（合作）のデザインやルールせつめいの動画を作ったりするとは思っていなかったけど、みんなと協力して、なにかを作ったりするのはとても楽しかったです。失敗することもあったし、自信をなくしかけたりは、何回かしたけどみんながアドバイスや案をだしてくれました。プレオープンや実際にやったりして問題点を見つけたりして、くり返しやりました。そのけっか本番でたくさんの方がきてくれました。自分や仲間とともに作ったものを楽しいといってもらえて、とてもうれしく、やりがいをかんじました。来年も実行委員にさんかしたいです。

【小学校6年生 Hさん】

私は、こども実行委員に参加するのは今回で3回目でした。今年のこどものまちは、昨年より食べ物も増え、いろいろな種類のお店があり楽しかったです。私は今年も巨大めいろたんとうになりました。めいろに何回も来てくれたお客さんがたくさんいてとても嬉しかったです。お客さんが朝は、とても緊張しているようだったけど、帰るときは、みんな笑顔で帰っていたり、おむかえに来ていた家族にこどものまちなことを一生懸命話していたりする子をたくさん見かけたのがんばって準備してよかったなと感じました。私は、小学生で最後のこどものまちなに参加できてよかったなと思いました。来年は中学生実行委員として参加したいです。

【小学校6年生 Yさん】

私は、キッズタウン実行委員会のメンバーになり、とてもいい経験ができました。子供達だけで一から働くのは、とても大変で、すごく苦労しました。みんなと協力することでチームの団結力を高めることができました。お客さんの接客をするのは、むずかしかったですが、人との交流のおかげで自分の伝えたい事を相手に、きんちょうせずに伝えることができるようになりました。自分の働いた分のスターで物を買ったり、ゲームをしたりでき、お金と仕事の関係性がよく理解できました。学校以外のお友達とも仲良くなり楽しく最後まで参加できてよかったです。今回ここで経験した事を生かしていろいろな仕事につなげていきたいと思えます。

【小学校5年生 Aさん】

# 後援してくださっている方々

## —こどもの健やかな成長は、虫歯のない歯から— 青柳デンタルオフィス

成田市公津の杜 1-7-7  
☎ 0476-29-3168  
午前 9:00 ~ 12:45 午後 14:00 ~ 18:30  
休診日：木曜日・日曜日・祝日

## GOOD & SMILE

Smile With You

千葉県への派遣依頼・お仕事探しはグッドスマイル  
〒286-0014  
成田市郷部 1354 郷部ウイングビル 1F  
☎ 0476-20-1555

## 株式会社 三興段ボール

成田市十余三字四本木 111  
☎ 0476-36-1211



総合管業・ビルメンテナンス

(株)ジェイ・エス・ピーサービス

<https://jsp-s.com/>

☎ 0476-40-5551

営業品目：ホームセキュリティ (ALSOK 代理店)

エアコンの工事・トラブルは(株)JPN  
0476-85-8586  
受付時間 9:00-18:00  
電話番号 ☎ 0476-85-8586  
E-mail info@jpn-ac.co.jp  
株式会社 JPN



〒286-0132 千葉県成田市馬場42  
TEL: 0476-22-0948 FAX: 0476-22-0960

## Tac タカハシ矯正歯科

TEL: 0476(22)0077  
診療時間 / 10:30~7:00 (水) 11:00~8:00  
休診日 / 木曜、(日・月、隔週休診)



公津のお弁当

## フォレスタ

成田市並木町 76-1  
☎ 0476-94-5766  
配達可能。各種お弁当承ります。  
お気軽にお問い合わせください。



<お問合せは...>  
明治安田生命保険相互会社  
成田支社 成田中央営業部  
〒286-0033  
千葉県成田市花崎町 959  
京成成田東口森田ビル7階  
TEL: 0476-22-1015



## 杜の風

公津の杜中学校 PTA OB 会

こどものたちのために  
一緒に活動しませんか

【主催】こどものまち実行委員会  
▼事務局▼ 成田市公津の杜コミュニティセンター内  
成田市公津の杜 4-8 ☎0476-27-5252

公津の杜コミュニティセンター  
(指定管理者 アクティオ株式会社)  
発行人: 竹尾 裕之 編集: 鹿嶋 聡明  
〒286-0048 千葉県成田市公津の杜 4丁目8番地  
TEL: 0476-27-5252 FAX: 0476-27-5353  
E-mail: info-kozu@morinpiakozu.jp HP: <http://morinpiakozu.jp/>

